地場産業であり伝統

市政を問

門脇市長 讍 想

千頭洋一議員

は 地域ブランド化の構想 が急務であるが見通し 時期である。地産地消 より農業経営は大変な 合・輸入量の増大等に 燃料費の高騰・産地競 林道・作業道の整備 農産物の価格低迷

不足、 途である。 産量・額とも減少の 事者の高齢化と後継者 る土佐打刃物業界は従 地場産業の一つであ 需要の低迷で生 この振興策

> 中山間地域にあり、 である。多くの農地は てきた農産物もあり、 でにブランド化を図っ け取り組んでいく。す の重要な政策と位置づ 農林業を中心とする第 であると考える。特に 美市の持つ大きな課題 守っていくか、今後香 いかに地域の農林業を の厳しい環境の中で、 の約九〇%が山林地域 一次産業の振興は本市 香美市の総面積は五 そ そ

おり、 整備が必要である。 環境を整えるためにも で山林の荒廃が進んで の整備は林業不振の中 ていく。 地産地消を含め推進し 更にそれに磨きを掛け 山に入りやすい 林道・作業道

を問う。

計画は 県道の整備

千頭洋一議員

が狭く対面通行が出来 見解を問う。 される。一・ 県道二一八号日ノ御子 改修整備計画等今後の 時には交通マヒが懸念 ない個所が多く、災害 土佐山田線等は、 等整備計画を問う。 「あけぼの街道」 アクセス路線である れる国道一九五号線の 交通渋滞解消が期待さ また、物部川北岸の 土佐山田町市街地の 五車線の 幅員 延伸

継者問題など非常に厳 工会等と連携を図り鍛 しい環境にあるが、商 産業である鍛造業は後

は

造業の振興に努めてい 街道は、 山田線」

けぼの街道

先する。」という県の 整備している区間を優 の延伸については「今 万針である。 現在の認可区域以上

中井建設都計課長

県道については、

全体

あけぼの街道以外の

年度完成予定で進めて 収と物件補償が中心と いる。本年度は用地買 通りまでを平成二十一 も見込まれている。 なるが、若干の調査等 区である鏡野中学校の 都市計画道路「高知 香美市内の工 通称あけぼの

要望によって短期の計

画で、改良や整備を行

だが、路線ごとの全体

備等の方針はあるよう

として一、五車線的整

計画は無く、市町村の

っている。

よう要望していく。 ら、毎年改良を進める の生活・防災等の面 本市としては、住民



森本珠城議員

助成制度は、 り大幅な後退となり 院タクシー・ 定期的な通院を必要と 香北・物部地区の通 合併によ バス運賃

助成制度の対象を、 ある。このことについ とっては大きな痛手で 制度を関係機関と共同 美市全域にしては。 やせないか。 する高齢者や障害者に 次の点を問う。 乗り合いタクシー 通院時のバス運賃 年間利用回数を増

法光院福祉事務所長

旧三町村の制度を

ばかりであり、 討すべきことと考える。 財政負担も勘案して検 考える。将来的には、 着させることが大切と 今は、制度を確実に定 っているところである。 ないかなど慎重に見守 や協力事業者に混乱が :理しスター トさせた 利用者

> である。 線との調整・公共交通 題もあり直ちには困難 務量のクリアー など課 としての位置付け・事 事業者によって温

話があれば検討すべき 度差もあると思うが、 と考える。

地域担当 職員制度」 の継続を!

るため、地域担当職員 る住民の不安を解消す 森本珠城議員 山間地で生活してい

形に整えていくのか。 いを、今後どのような を聞き、受け止めた思 訪れ、住民の切なる声 市長が、山間地を

取り組みが必要では。 職員制度と連携させる を立ち上げ、地域担当 「住民自治組織

防災組織との連携を含

美市で進めている自主 連携については現在香 と地域担当職員制度の

られるが、合併して支 りやすい事や、 緊急時の速報体制が取 ればならない。 今後検証して行かなけ ており制度については 所の職員も少なくなっ して重要であると考え 活を守るための施策と とって安心と安全な生 や一人暮らしの方々に 住民自治組織の設立

大切な足です

められる。

制度の拡大・充実が求

門脇市長

財政負担・民間路

町・物部村の山間地域 私はこの度、 旧香北

当職員制度は職員が地 ることにより、 域の実情を把握してい 行政運営に心掛けなけ ればならない。地域担 れることのないような 合併によって地域が寂 くあることも実感した。 を得た。その中で合併 皆さんと対話する機会 を訪れ、多くの住民の に対する不安の声が名 災害や 高齢者

っている格差社会に対 影響を及ぼし、 どもと教育にも大きな 労者の所得は、 低所得者層の増大は子 へ流出している。また 若者は職を求めて県外 況も非正規雇用が主で、 ますます広がっている。 しているし、 大きな社会問題とな

ある。 めてなお検討が必要で

住民のくらしを疲弊 させる格差の広が



山﨑龍太郎議員

者と貧しき者の格差は の比率も上っている。 香美市においても勤 都市と地方・富める 、雇用状 就学援 年々減

する市長の認識を問う。

門脇市長

働条件の変化の中で非 まってい 増大など社会問題が広 格差の広まり、また労 象や三位一体の改革に れるものの、 競争原理などの政策を 改革・市場経済優先 を柱とする「改革なく 正規労働者や失業者の よる都市と地方の財政 負け組みと言われる現 打ち出した。その結果 スローガンのもと規制 して景気回復なし」の 部景気の回復は見ら 小泉内閣は構造改革 勝ち組・

響力については、税収

まちづくりの観点か

考えるが、見解を問う。

定住人口の持つ影

考える。 ない。その為にも今、 していかなければなら くかが問われていると 政治の軸足をどこに置

問題を問う 点でマンション まちづくりの視

山﨑龍太郎議員

され、いかに低家賃の させて考える時期であ ちづくりの点とリンク るマンション問題をま いて、供給過剰と思え 施策の乏しい本市にお かが伺える。 公営住宅 住宅を必要としている には多くの市民が申請 公営住宅の申し込み

増加、 がる家賃補助制度の導 か見解を問う。 人を検討できないもの 人居状況と併せて人口 マンションの建設 税収増にもつな



定住促進のために

濵田企画課長

ている。 二千四百二十室 (公営 程度であったと承知し 入居率は九〇~九五% 査における状況として、 である。昨年の国勢調 住宅は含まず) の室数 税務課の資料では約

> 困難と考える。 制度の実施については らは提案のような助成 あるが、行財政状況か とっても大きなもので はもとより経済活動に

竹村消防長 災害において、 地震など多発した自然 規模な台風災害や中越

「機能別団員制度 消防庁が昨今の大

団の充実を

要である」ということ

村の消防団が、

消防団組織の分団活 即時

> 人を確保することが必 から消防団に参加する

充実を図るためには、

.住民の更に幅広い層

等に大きな役割を果た 救出・救助・避難誘導

した。 地域防災体制の

整備する必要があると も、この制度を早急に された。本市において 来ない現状にある。 害時に充分な対応が出 り団員数が減少し、災 社会環境の変化等によ によっては、高齢化や 織である。 しかし分団 対応できる基本的な組 らで守る精神で、 動は、自らの地域は自 為近初男議員 機能別団員制度が創設 この対応策として、



団員不足の解消を

少と団員の高齢化によ 災体制の充実を図りた 研究し、団長・分団長 統などについても調査 る団員不足は、全国的 から創設された。 ſΪ 団体制を整え、 え、地域に合った消防 等幹部団員と協議のう 分団との関係や指揮系 の処遇、階級、被服や ては、報酬や手当など いる。この制度につい に大きな問題となって 地域の若年層人口の減 活動の特定等と同時に、 特に中山間地域では、 地域防

各市町 住民の

農家数が減少を続けて 継者不足等により販売 てきたが、高齢化や後

農業の振興を

その中、

かい廃農地

為近初男議員

本市の産業の柱であ

Ιţ 地農業の振興策は、こ 品目を選定し、栽培努 べきと考える。 考えるが、見解を問う。 れからも必要であると 高品質を目指した取組 力や創意工夫により、 山を守りながらの農業 い手を市全体に確保す を計り、夢を持った扣 る農業の振興・活性化 みがされている。山間 基盤の弱い山間地で 気候風土に合った

> 業等行ってきた。 種関連団体への支援事 虫や有害鳥獣対策・各 代化施設の導入・病害 の支援・基盤事業の導 防止や多面的機能保全 入・生産拡大事業・近

ていくことが必要と考 も整備しながら継続し よう、担い手支援対策 振興策など導入できる

これからも国や県の

宮地盾騎議員

降任、免職、休職等に の対処について問う。 該当する職員について、 規定されている職員の 条及び市条例第一条に これまでの対応と今後 地方公務員法第二八 また、同条第三〇条

か問う。 長期欠勤者は何名か。 また、一箇月以上の

鍵山総務課長

関する手続及び効果等 めることになっている。 度に応じ、個々の場合 年を超えない範囲にお る休職処分を行った市 について任命権者が定 いて、休養を要する程 職員の休職期間は、| に関する条例に該当す 香美市職員の分限に

て療養を要する時は、

った場合、宣誓書に署 分理解していると思う 名し提出とある。 では、新たに職員とな あり、なお同条三一条 しなければならないと 力を挙げてこれに専念 して職務の遂行に、全 職員は全体の奉仕者と に規定の服務につい 全職員はこの事を十 ある。 員が理解していると思 う。また、一箇月以上 の長期欠勤者は五名で の内容については全職 用時の宣誓書への署名 職することとなる。 採 て、その意に反して免 れに堪えない場合とし に支障があり、 故障のため、職務遂行

職員の 研修について

宮地盾騎議員

容について具体的に問 研修は不可欠である。 が大きくかかわり職員 には職員の取組む姿勢 くなった。本市の発展 して発足し職員数も多 今後の計画、研修内 合併により香美市と

第一項第二号の心身の 地方公務員法第二八条 よる休職は三年を超え 通常、 心身の故障に

鍵山総務課長

定められているか問う。

りる。 より、 遂行能力の向上はもと 及び香美市人材育成基 能力開発に取り組んで 推進できる職員の育成・ 本方針に基づき、 香美市職員研修規程 政策立案能力を 質の高い行政を 職務

又はこ

研修委員会で行ってい 研修、人材育成の環境 開発研修、地域づくり する研修への参加では、 修等である。こうち人 設等視察研修、保育研 ける三町村主要公共施 事務研修、合併前にお 防災研修、財務・会計 山田町での研修内容は、 づくり広域連合が主催 新採用職員研修、 る。平成十七年度土佐 づくり研修、派遣・通 階層別研修 年間の研修の立案は 能力向上・ 自主

募集により参加してい 信研修等となっており、

また、研修規程など

9

職員の分限 服務について



山地域・平野の条件を

宮地農政課長

業を推進し、地域ブラ 生かした特色のある農

ンドの維持発展を図っ

案への所見と課題を問 て影響が大きいが、法

への影響について



らしの安全」を守る分 消防署など住民の「暮 野であっても公務員を ならない状況である。

> けができないか問う。 の職員としての位置づ の明確化・指導員を市 統一基準の設置・責任 といえない。市として 運営が保証されている 格差があり、安定的な 賃金・保護者負担金に

目治会への

職員の参加

大岸眞弓議員

小中学校や保育所・

門脇市長

検証していかなければ 職員配置や旧三町村の 業務量に応じた適正な りであり本庁・支所の 人事交流も今後十分に 合併前の旧町村時代 本市は合併したばか

る問題でないと考えて の類似団体と比較でき おり、政府の示した四 大勢の職員が退職して 職の廃止や合併により の過去五年間で勧奨退 六%減の数字だけで他

純減する「行革推進法

が衆議院を通過し

本市では常備消防職

保育について 香美市の学童

大岸眞弓議員

基準の引き下げは合併 何クラスあるか。 配置 で三十人を超す学級が しているか。 小中学校 ケー スワーカー は充足 員や、生活保護担当の

したばかりの本市にとっ

ている。放課後の児童 境は最悪の事態となっ 子どもたちを巡る環

> きい。市内の施設を調 ブの役割はますます大 の安全確保に学童クラ 和田学校教育課長 市には、現在、七つ

査したが、クラブごと

に運営要件や指導員の

る経営形態であるが 地域の集会所等の公的 登録児童生徒数は三百 クラブは委託方式によ 土佐山田町内の五学童 施設を利用している。 す学童クラブ」以外は の施設をもつ「うぐい 八十九人である。 専用 の学童クラブがあり、

> ブの特性や実情も考慮 置も含めて委託する。 ている。 指導委員の配 式で行うことで調整し の学童クラブを委託方 十九年度からはすべて 直営方式である。 平成 「もんべえクラブ」は .大宮小児童クラブ」 それぞれの学童クラ

うに努める。

る。また、市が委託す ることは必要と思われ ある一定の基準を設け しながら、 運営要件等

るので最終責任は市に あると考える。 た学童クラブになるよ 携を図りながら充実し 今後とも、十分に連

学童クラブの充実を

利根健二議員

災会等の会合に、市職 民も多い。 る意識に疑問を持つ市 員の参加が少ない。 町内会・部落会・防 職員はもっと積極的 市職員の地域に対す



濵田企画課長

関わりは、指摘のよう な実態にあると推測し 住民に最も近い位置 職員の居住地域との ことを提案する。 総会には、職務として のが出来ないか。 あるのではないか。 に参加して行く必要が でも、職員を派遣する それぞれの自治会の 意識改革みたいなも

地域の側から声掛けさ はないかと考えると、 していても、一歩を踏 しての自らをどう認識 ままでいるのが実態で み出す機会を持てない あるとの自覚を持つか で生活している職員と にかかっている。 ただ、現実的に理解 また、地域住民で

ないか。 た状況が変わるのでは れることがあれば、ま

うが、 どの積極的な取り組み もお願いしたい。 よりも、 つことや自覚を求める めには、意識変革を持 かとの思いもあるだろ 物事を動かすた ぜひ声掛けな

そんなことでいいの 文化ホ

の

も行っていない。

ここしばらく予算積立

利根健二議員

紙の状態である。

現時点では、全くの白

金の取扱いについて、

建設の可能性や、基

文化ホー ル設立基金も 位になったこともあり、 併設等の方法もあると む声が多くある。 創設されている。 後年度に夢を託すべく ほしい施設の一位かけ 思うが可能性を問う。 町民アンケートで、 文化ホー ル設立を望 庁舎

ャンスである。 の基金の取り扱いも併 ホールを持つ最後のチ 合併した今、自らの また、出来ない場合

文化ホール

間をどう思うか。

門脇市長

大石綏子議員

「合併の意義は行財

欲しい

前田財政課長

文化ホールについて

住民サー ビスの低下を 政運営の効率化であり

現在、建設委員会

後も少子高齢化社会の 方の行財政の悪化に伴 られている。 しかし今 下させない努力が求め より住民サービスを低 コストを下げることに の効率化を図り、 い、合併によって行政 今回の合併は国、 行政 地

まちづくりは

施策や、安心安全なま

進展する中で社会福:

談での長時間の待ち時 ター で行われた納税相 のまちづくりを問う。 大が見込まれるが今後 香北町基幹集落セン

千五百万円余りあるが、 基金残高は、 一億七

う役割や財政需要の増

政的制約の中、

市の担

問う。また、厳しい財 とばだが、その決意を が必要」との市長のこ 強いる前に行政は努力

庁内での協議も行って も設置していないし、

శ్ఠ 今後本所、 上げるよう努力する。 覚悟を持って行政改革 らして、今後も相当の ちづくりのための財政 ズに出来るよう対応す を図り手続きがスムー 変御迷惑を掛けたが、 の経費で最大の効果を が不可欠であり、 め、参画・公開・協働 民の満足度を高めるた いる前にまず内部の努 に取り組み、住民に強 れる、その様なことか 需要は高まると考えら 力が必要と考えている。 納税手続きについて 財政の厳しい中で住 住民の皆さんに大

支所の連携

この事業によって人

住促進事業を 団魂世代の移

濵田企画課長

材を得るということは、

大石綏子議員

県はリタイアメント

イアメントタウン事業

進への方策を考えたら 活性化のために移住促 めている。 めた。また県内の経済 構想への取り組みを始 など、活性化を見せ始 ス研究会」を結成する 人等が「県移住ビジネ 本市においても地域

施についてお願いした。 によるモデル事業の実 支援策として人材派遣 経緯があるので、県の 旧香北町で取り組んだ 進課へ専任職員を配置 を進めるため、政策推

本市では、これまで

体制を整えた。

た、県も四月に「リタ 動きはじめており、ま ては民間でも具体的に 移住促進事業につい パワーとグレードアッ プにつながると考える。 アップにとどまらず、 人口増というイメージ

> が必須とされる。条件 が整えば取り組みたい。 みは、専任体制の確保 この事業への取り組

健 康は予防から

ル・薬物の学習会を 教室は出来ないか。 度は、たばこ・アルコー 保育園での歯磨き

岡本健康づくり推進課長

える。 ている。土佐山田町と ネ運動教室」を実施し 内全地域対象の「セレ 防に利用できればと考 康増進や生活習慣病予 事後フォロー への活用 でいる。今後、健診の スでの送迎予定も組ん 物部町へのマイクロバ 市民が自発的に健

地域活性化のために

等が参加している多目

ないか。

全小中学校で年一

法師等と連携してでき 業医・看護師・理学療 た教室)を保健所や開 ー ト研究結果の活用し 活習慣病予防にはコホ

関係機関とも協議を行 っていく。 を、 に活用していけるよう、 健康教育等に有効

> にも広げていきたい。 を得て、未実施保育園

今後、

保護者等の理解

業推進や啓発等に努め 施している。 今後も事 校と連携し学習会を実 主として、小中学

依光美代子議員 本市の木を 最大限活用

宅は木造で」と、本市 効に活かすために「住 本市の森林資源を有

本年四月以降、市

予防教室をセレネのプ

ルで出来ないか。

出前健康教室 (生

依光美代子議員

健康予防事業を問う。

巡回バスを出して

的コホー ト研究の結果 中央東福祉保健所

で実施する予定である。

教室を引き継ぎ、三園

|田と旧物部の歯磨き

本年度は、旧土佐

健康センターセレネ (香北町 美良布)

小松林政課長

啓発については、木造

木材利用の市民への

の支援事業 (こうち県 住宅を建築する際の県

木のすまいづくり助成

大栃保育園等·香北町

材利用は、旧町村単位

公共施設等の地域産

物部の木製車道橋や

に呼びかける考えはな の木の利用を広く市民 本市の公共施設や公

携して、研究が出来な る。是非、工科大と連 携センター で行ってい 研究を地元の工科大連 共工事に本市の森林材 を使用出来ないか。 木のコストを落とす

> るのではないか。 なり、内装面が主にな 今後も利用拡大を図る り) で実施してきた。 土佐山田でも利用例あ 公共工事については、 建築規模等でも異

> > 化も図っていきたい。 設計段階で木製型枠や

研究の連携も視野に入 木柵工等を計上してお 工科大との木材利用 工事看板等の木製

森林の多面的機



えはないか問う。 事業」 等を導入する考 業との協働の森づくり 伐や作業道開設に市と 等を目的とした搬出間 た、県の「環境先進企 して上乗せ助成を。 ま

門脇二三夫議員

報等を通じて広く市民 事業)があり、市の広

に周知を図りたい。

助

はならない。 川の水が減少しつづけ 要だが、このまま物部 ば、根本的な解決に 上水道の新水源も必

は、その保水力を失い 源流域で、水土保全 物部川の源流域の山々

四十万二千円となって

諸条件があるが、最高 耐震構造・住宅基準等

つつある。

積・木材の使用割合・ 成を受けるには、床面

小松林政課長

度より全市に拡大した。 の上乗せ助成は、本年 搬出間伐の県単補助へ 林業振興を図るため、 林組合等の育成強化等 一立方気当たり千円と 森林の機能発揮と森 総額千四十万円を 検討に入っている。 の関係から県企業局が 報交換を密にし、検討 としては、水力発電等 していきたい。 市対象

森林活用等の効果が見 計上している。 込まれ、今後県との情 林施業への資金援助や 協働』については、森 『環境先進企業との

林道の 市道化は

門脇二三夫議員

あり、転用はできない

るとしている。 時の複数経路を確保す 大宮線を改良し、災害 九五号線、県道・久保 しかし、県道・久保 市計画では、国道一



小松林政課長

助金交付年度の翌年度 四年を経過しただけで となっている。現在、 終年度が平成十三年度 の変化等により行える 過した後に、社会情勢 から起算して八年を経 床線は、補助金交付最 ものである。 楮佐古松 庁長官通達により、 林道の転用は、

石があり危険である。 考えられる。 急道としては、林道・ 大宮線は、日常的に落 楮佐古松床線が適当と そこで、災害時の緊

て、可能であるが見解 民有林管理要領によっ 林道の市道化は、 県

感を高めるた

きをかけ香美市全体の



植村佳三議員

努力をしてほしい。 家から地震に強い地域 といわれていることや、 たとえば、市は専門 市の存在感を高める

源・条件が沢山あるか けぼの街道の早期完成、 クアップすること、あ かすこと、美術館をバッ 化的資源を最大限に生 ること。豊富な観光・ 在感を高めるための資 工業団地の完売等、 しいことなど、市の存 へ強力に働きかけてほ レクション・資源や文 広場」のアピールをす 秦山公園の「子どもの 県

門脇市長

指摘のように本市は

無形の豊富な資源に磨 さらに本市にある有形・ 工科大のある町として に強い町として、また だと聞いている。 く、地震にも強い地域 県下でも最も地盤が固 災害

> 的に取り組んでいく。 の企業誘致などに積極 完成、テクノパークへ ことになると考える。 魅力をアピー ルするこ とは、存在感を高める あけぼの街道の早期

増加と交流人口の増加 とPRに努め観光客の に向けて努力する。 |流域の観光地の連携

っている。頭が下がる。 の物部町へ感謝米を贈 区は、毎年、水源地域 こに住む人たちの安心 市は、山を守り、そ

を守れ 山と山に住む 人の安心生活

植村佳三議員

ている。 て重要な役割りを担っ 生活の基をつくる極め 域に住む私たちの安心 を保全するなど、下流 山は水を蓄え生活水

多様性に富んだ物部

生活も守るべきである。 山田堰井筋土地改良

> められた。この理念に という基本理念がまと んなが課題を共有し、 のっとり、地域住民み んなで築くまちづくり」 やすらぎ・賑わいをみ その経過の中で「輝き・ て大きく議論された。

> > ばならない。 取り組みを進めなけれ 中山間地域の振興への

策定にあたらなければ 重要課題と位置付けて ならない。 画」は、これを市政の なお「香美市総合計

政策調整のシステムは



う。 の意見を、どのように

濵田企画課長 高齢化と過疎化が進

秦山公園

山間地域の振興につい 間地域への諸施策の充 合併協議においても中 右する命題である。 実は、本市の将来を左 難化も予想される中山 そうしたことから、 環境の維持の困

小松紀夫議員

個性の異なる旧三町村 整作業の中に地域性、 業・政策について、 事項も数多くある。 新市に先おくりされた 整がされたが、中には さまざまな事業等の調 今後、調整される事 先の合併協議会では、 舗

は加速され、所要の条

執行体制が整えば作業

整作業のシステムを問 反映していくのか。調

濱田企画課長

Ιţ が、それぞれについて 併後に委ねられている の事務事業の調整が合 協議の段階では相当数 ているものと考える。 検討・調整が進められ 特に、市長のもと、 指摘のように、 新しい体制の中で

例整備等については順

特に留意しなければな 次上程し審議される。 さまざまな機会を通じ はじめ、 置される地域審議会を いては、それぞれに設 て反映されるように、 旧三町村の意見につ 関係団体等と

住民の一体化を

小松紀夫議員

旧三町村の住民の一体 がると考える。 円滑な政策実施につな 課題を共有することが なり本市のさまざまな 互いに理解し、一体と 旧三町村の住民が、 そのような観点から

を問う。 門脇市長

くことが大切であると のない、住民から信頼 そのためには不公平感 される行政を行ってい とは大変重要であり、 体化を早期に図るこ 合併後、 旧町村間の

体感の高揚に努める。

化を図る具体的な施策 考える。

すでに各種協議会や

加を呼びかけるなど などには全市からの参 長会)を開催する。 よる行政連絡会 (地区 感を図るための全市に ての動きもあり、 全域の組織作りに向け 外郭団体等には香美市 た各地域でのイベント

物部川・工科大

再



くむばかりなら、どん 惨状を前にただ立ちす 河口まで広がり続ける る本市が、源流域から 物部川の当事者であ

を訴えて早期復旧に努

ランス感覚が問われる

あるごとに、この惨状

また国や県にも機会

想を描いても、この水 晴らしいふるさとを手 未来があるとは思えな 共同体としての地域に み出す事が急がれると 渡すための第一歩を踏 を入れながら、物部川 系に育まれてきた運命 なに素晴らしい将来構 に豊かな清流を取り戻 明日来る人達に素 源流域の森林に手 今こそ本市が率先

考えるが見解を問う。

山﨑眞幹議員

香美市建設 となる振興計 の

番議会委員は

山﨑眞幹議員

えのない大切な川であ

Ιţ 地域に対する思いやバ 状と合併協議会での 計画」の審議会委員に 針となる「香美市振興 定までの経緯への認識、 「まちづくり計画」 香美市行政運営の指 自治体をめぐる現 策

要と考えている。

関また、民間とも一体

行政はNPOや関係機 流を取り戻すために、 与えている。 豊かな清 漁業にも大きな影響を

となった取り組みが必

門脇市長

る物部川の濁水問題は 本市にとってかけが

と合併協議会委員であ った学識経験者の位置 と考える。委員の内訳 付けにつき問う。

濵田企画課長

力をいただかなければ ては念頭において調整 摘の学識経験者につい と考えている。特に指 員については相当の協 関連もあることから、 て策定された「香美市 合併協議に関わった委 まちづくり計画」との にあたりたい。 委員の任命について 合併協議会におい

観光産業の充実 発展を



比与森光俊議員

て大きく伸びる要素を

賑わいと活力あるまち 光資源がある。 これら 本市には、魅力ある観 みの大切さを感じる。 りの柱とすべき取り組 とって今後のまちづく ある。観光をひとつの づくりを目指すべきで 発信し、多くの来訪者 をより効果的に全国に を気持ちよく迎え入れ、 観光振興は、本市に 既存の観光施設と連携 ことが大切である。 そして民間とともに観 持っていると考える。 く土壌・環境を整える 光産業として育ってい することも必要である。 し本市全域をアピール

道路標識の

充実を

場産業の発展にも通じ 必要性を感じる。 観光 観光産業を育てていく 市長の見解を問う。 てくるものではないか。 産物や打ち刃物など地 を進めていく事は、農 産業発展のための戦略 産業として位置づけ、 比与森光俊議員 れる看板を見かける。 粗末ではないかと思わ る方々に対し、少しお を求める。本市を訪れ の道路案内標識の充実 市外・県外からの観 観光地や施設などへ

解を問う。 識が必要ではないか見 主要箇所への常設の標 光客の目線にたって、

門脇市長

ズにあった観光地とし すことにより時代のニー がある。それらを生か 地だけでなく市内全域 に多種多様な観光資源 本市には既存の観光

局橋商工観光課長

一 ズに施設に案内する 遠来のお客様をスム

> 切である。 ためにも道路標識は大

物部村観光協会で設置 を行っている。 土佐山田町観光協会 現在調査・見直し

調整していく。

していく必要があるた による修正も含め設置 香美市になったこと 観光施設への常設標識 て予算が承認され次第 観光協会の総会におい した案内板は、 も諮る必要があるので については、担当課に 修正する。また、主要 香美市



ンパンマンミュージアム

で周知徹底を図る必要

はないか。

いるが、

本市としても

は周知徹底を強化して

JA・園芸生産部で

広報・パンフレット等

制度の周



心一議員

えると販売出来なくな 値を設定するもので、 留農薬基準を設定し、 れる制度で全食品に残 法の改正により導入さ に飛散し残留基準を超 農薬散布に寄り他作物 とする制度で残留基準 全ての農薬を規制対象

原

この制度は食品衛生

宮地農政課長

ると考える。 より今後も共同利用す て設置済みで、 業の活用は施設におい 行われている。 園芸連の出荷体制の中 A生産者団体・高知県 は指摘のとおり現在し ングコスト等の検討に 残留農薬の検査体制 ランニ 補助事

ごとに周知してゆく。 からも広報や機会ある 応を行っており、これ 産者団体連携の元で対 応については国・県生 的指導の必要性から対 指導や営農指導の専門 当制度においては普及 を見据え対応してゆく。 携のなか、今後の動向 県や生産者団体との連 香美市としても高知

原

心一議員

安全な食品の生産を

雨 で浸水解 水排水対策 消を

発生する。 東部の雨水 画予定年を問う。 側から談議所までの計 定年と、農協出荷場北 鏡野中前までの進捗予 店街東部地区に浸水が あけぼの街道の東部 豪雨時に百石町、 商

つなげる考えはないか。 舟入川の増水緩和策に 雨水を分散する事で、 由山田堰へと排水し、 に排水でなく談議所経 は道路新設時、土生川 なげ、上井川・中井川・ 市街地の浸水解消につ

久保下水道課長

中学校前の通りまでは、 あけぼの街道の鏡野

ある。 備中の事業認可済区間 議所まで) は、現在整 予定で、それ以東(談 平成二十一年度完了の 付近と市民グラウンド 時期は未定とのことで 伸する事業認可の取得 もので、今のところ延 をまず優先し施工する 百石町の国道三叉路

かけしている。また、 生し、迷惑・不便をお たびたび道路冠水が発 南地域等では豪雨時に

> い る。 現性が低く計画に至ら 水ルート」は過去にお 排水の受け皿になって 街地から流下する雨水 なかった。 額な経費等の問題で実 いて検討されたが、多 上井川等は豪雨時に市 提案の「東部排

努めていきたい。 ら、浸水被害の解消に を加え、関係機関とも 現計画に将来的な検討 連携・調整を図りなが これらのことも含め、

